



# Auslandssemester in Islamabad, Pakistan

اسلامی جمہوریہ پاکستان

August 2011 – Februar 2012



## 1. Pakistan

Pakistan nimmt den nordwestlichen Teil des indischen Subkontinents ein. Im Westen von Pakistan befindet sich der Iran, im Nordwesten Afghanistan, im Nordosten die VR China und im Osten Indien, von dem sich das heutige Pakistan 1947 abspaltete. 1956 rief sich es sich zur ersten Islamischen Republik der Welt aus. Amtssprachen sind Urdu und Englisch. Mit seinen 173 Millionen Einwohnern und den über 50 verschiedenartigen Sprachen und Dialekten wird Pakistan zu einem kulturell vielfältigen Land. 95 % der Bevölkerung ist muslimisch. Die Hauptstadt Islamabad liegt im Norden des Landes.



## 3. Forschung

Mein ursprüngliches Forschungsthema lautete „Die Rolle der Freundinnen der Braut“. Um Kontakte zu knüpfen belegte ich während meines Aufenthalts einen „Beautician-Kurs“, wo wir lernten Bräute zu schminken. In diesem Kurs erfuhr ich, dass „richtige“ Hochzeiten auf dem Dorf stattfinden. Da ich als Frau nicht alleine reisen konnte, musste ich dieses Forschungsprojekt leider abbrechen. Ende November entwarf ich ein neues Forschungsthema bei dem es um Zukunftsvorstellungen unverheirateter Studentinnen ging. Hierfür habe mehrere Interviews geführt und Fragebögen gesammelt.

## 2. Universität

- Quaid-i-Azam University
- 1967 als „University of Islamabad“ gegründet (1976 umbenannt nach Titelname des Gründer Pakistans)
- Über 5500 eingeschriebene Studenten
- vier Fakultäten, neun weitere Lehr- und Forschungsinstitute
- Belegte Kurse beim NIPS (National Institute of Pakistan Studies)
  - Mystical Heritage of Pakistan: Sufi Orders
  - Rural Life in Pakistan
  - Research Methodology

## 4. Fazit

Zusammenfassend möchte ich sagen, dass ich eine wundervolle Erfahrung in Pakistan gemacht habe, dabei habe ich viele neue Menschen kennen gelernt, Freundschaften geschlossen, vieles über die pakistanische Kultur entdeckt, und vor allem fünf Monate lang durchgehend teilnehmende Beobachtung durchgeführt. Die Zeit im Ausland hat mich auch persönlich weitergebracht. Im Voraus wurde viel über die Sicherheitslage diskutiert und ich muss sagen, dass zumindest Islamabad eine sehr sichere Stadt ist. Das von den Medien verbreitete Schreckens-Bild von Pakistan ist nicht unbedingt vertrauenswürdig. Obwohl ich wie eine „native“ aussehe, habe ich fast jeden Tag kleinere und größere Kulturschocks erlebt, aber die offenherzige Gastfreundschaft die ich erleben durfte ist einzigartig. Ich kann nur jedem, sowohl Mann als auch Frau, Islamabad nur wärmstens weiterempfehlen.



<http://www.erdkunde-wissen.de/erdkunde/land/asien/pakistan/index.html>  
<http://de.wikipedia.org/wiki/Pakistan#Sprachen>  
<http://www.nips.edu.pk/>

Humda Sosan Qamar

humdaqamar@gmx.de

